

M. Potvin fonda aussi en 1849 le couvent des Dames de la Congrégation, qui a été rebâti par le curé actuel en 1886.

Sainte-Croix fut desservie d'abord par voie de mission, puis par les curés de Lotbinière ou de Saint-Antoine de Tilly et enfin par des curés résidents.

Voici la liste des prêtres qui ont exercé le ministère à Sainte-Croix comme desservants ou curés en titre : MM. Siméon Alexis Angers, curé de Lotbinière et desservant de Sainte-Croix, 1727-1729 ; J.-B. Lopus, récollet missionnaire, 1729-1730 ; Siméon Alexis Angers (seconde fois), 1730-1731 ; Louis Dumesny, récollet missionnaire, 1731-1737 ; Frère Bonaventure, récollet missionnaire, 1737 ; Salvien Boucher, récollet missionnaire, 1737-1744 ; Ambroise Rouillard, récollet missionnaire, 1744 ; H.-M. de la Taille, récollet missionnaire, 1744-1758 ; Charles Duberger, prêtre séculier, 1758-1760 ; François Carpentier, récollet missionnaire, 1760-1765 ; Alexis Duburon, récollet missionnaire, 1765-1766 ; Frère Théodore, récollet missionnaire, 1766-1774 ; J.-B. Noël, curé de Saint-Antoine et desservant de Sainte-Croix, 1774-1777 ; Joseph Verreau, 1777-1780 ; Louis Antoine Hubert, 1780-1784 ; J.-B. Gatien, curé de Lotbinière et desservant de Sainte-Croix, 1784-1785 ; Pierre Fréchetté, 1785 ; Jean-Et. Chauret, curé de Lotbinière et desservant de Sainte-Croix, 1785-1787 ; Paul Louis Landriaux, 1787-1788 ; Jean-Marie Fortin, curé de Lotbinière et desservant de Sainte-Croix, 1788-1791 ; J.-B.-Ant. Marcheteau, curé de Saint-Antoine et desservant de Sainte-Croix, 1791-1797 ; Gabriel Elz. Taschereau, 1797-1800 ; J.-B. Jan. Leclerc, 1800-1814 ; Louis Raby, curé de Saint-Antoine et desservant de Sainte-Croix, 1814-1817 ; Laur.-T. Bédard, 1817-1819 ; J. B. Davelay, 1819-1822 ; P.-Z. Gagnon, 1822-1828 ; John Chisholm, 1828-1829 ; J.-B. Potvin, 1829-1852 ; Siméon Belleau, 1852-1880 ; Adolphe Legaré, 1880-1884 ; George-P. Côté, curé actuel.

P.-G. Roy

Être bien avec tout le monde

Être bien avec tout le monde, c'est charmant, c'est enchanteur, c'est ravissant ! Mais c'est un rêve chimérique !

Il est chimérique, vous dis-je. Vous aurez beau faire tout le bien possible, vous aurez beau être le meilleur des hommes